MEDIO: E-CONSULTA FECHA: 31 AGOSTO 2022





## Sólo 3% de empresas en Puebla son socialmente responsables



En Puebla sólo 89 obtuvieron el distintivo de Empresa Socialmente Responsable, y de ellas 26 son grandes compañías En Puebla solamente hay 89 empresas con el distintivo de **Empresa Socialmente Responsable (ESR)**, lo que equivale a un 3 por ciento del total de empresas en la entidad, según señaló **Evodio Sánchez Robles**, director de responsabilidad social en Cemefi.

De las 89 empresas, **sólo 26 son grandes** y las otras 63 son pequeñas y medianas (Pymes), pero obtuvieron el distintivo que otorga el **Centro Mexicano para la Filantropía** (Cemefi).

El INEGI tiene contabilizadas **354 mil 854 empresas en Puebla**, pero Sánchez Robles dio a conocer que el 95 por ciento de ellas tienen de uno a dos empleados, por lo que no cuentan con acceso a internet o computadora y tampoco conocimientos sobre la responsabilidad social, es decir, son **empresas inmaduras**.

"La única importancia de esas empresas es sobrevivir, entonces ese mercado, más que influir con la responsabilidad social, lo que **estamos haciendo es concientizar**, esa empresa tiene que madurar, mientras nos estamos enfocando básicamente en las empresa grandes, medianas y Pymes que están en una posición que queremos que, de alguna manera, **maduren su responsabilidad social,** ya están en esta etapa más allá de la supervivencia", refirió.

Como algunas Pymes **aún no pueden permitirse invertir en su desarrollo**, hizo una serie de recomendaciones para comenzar en el camino de la responsabilidad social:

"A las Pymes las estamos apoyando desde un punto de vista más con planes de desarrollo, **capacitaciones**, **incidencia pública**, centros de pensamiento, como para empezar a meter esa cultura, porque ahorita no tienen la capacidad económica de invertir. Pero sí tienen la capacidad de hacer cosas que básicamente no cuestan dinero como **imprimir un código de ética y respetarlo**, ser inclusivos y respetar a todas las personas", señaló Sánchez Robles.

## Puebla rezagado en responsabilidad social

Puebla se encuentra en un **nivel de rezago de responsabilidad social**, pues en los estados del norte como **Baja California** y **Chihuahua**, hay hasta 400 empresas con este distintivo y en la **Ciudad de México** son 700.

La meta de Cemefi es penetrar en 12 mil empresas en México en los siguientes 5 años y **en Puebla llegar a 100**, pues Evodio Sánchez consideró que en Puebla hay más empresas grandes que ya cuentan con la madurez para comenzar con esta práctica.

Algunas de las empresas poblanas o con radicación en el estado que fueron galardonadas con el distintivo son: Audi México, La Zarza, Agua de Puebla, Hospital Puebla, Provident, Veana, Unicar Plastics y Patsa.

Detalló que una Empresa Socialmente Responsable debe **cumplir con una cultura ambiental, de inclusión, de respeto a los derechos humanos** y precisó que Cemefi no sólo busca el distintivo en las empresas, sino también en escuelas y en el gobierno.

https://www.e-consulta.com/nota/2022-08-30/economia/solo-3-de-empresas-en-puebla-son-socialmente-responsables